

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

INAUGURACIÓN DEL IV FORO PARLAMENTARIO IBEROAMERICANO

11 DE SEPTIEMBRE DE 2008.

QUERIDOS HERMANOS IBEROAMERICANOS:

APROVECHANDO ESTA SESIÓN DE INAUGURACIÓN ACÁ EN NUESTRA ASAMBLEA LEGISLATIVA, QUIERO EN PRIMER LUGAR DARLES LA MÁS CORDIAL BIENVENIDA A TODAS LAS DELEGACIONES QUE HOY NOS ACOMPAÑAN EN ESTE 4º FORO PARLAMENTARIO EN SAN SALVADOR, LA CAPITAL DEL PAÍS, Y QUE ESTE AÑO SE CONVIERTE EN EL CORAZÓN DE IBERO AMÉRICA.

ES UN HONOR RECIBIRLOS EN NUESTRO PAÍS, EN ESTE RECINTO PARLAMENTARIO, QUE HOY REÚNE LA MÁS VARIADA GAMA DE REPRESENTACIONES IDEOLÓGICAS Y POLÍTICAS DE IBEROAMERICA, PERO, QUE EN MEDIO DE LA DIVERSIDAD PODEMOS RECONOCER NUESTROS COMUNES RETOS Y NUESTRAS OPORTUNIDADES.

POR ESO QUIERO CELEBRAR Y DESTACAR HOY ANTE ESTE PLENO, EL HECHO QUE PODAMOS ESTAR REUNIDOS EN ESTE FORO, UN FORO QUE REPRESENTA LA VOZ DE LOS PUEBLOS IBEROAMERICANOS Y SE CONVIERTE EN LA EXPRESIÓN DEL ANHELO DEMOCRÁTICO DE NUESTRAS NACIONES, YA QUE LOS PARLAMENTOS O ASAMBLEAS NACIONALES O SENADOS, SON UNA PIEZA FUNDAMENTALES DE LAS DEMOCRACIAS.

QUERIDOS AMIGOS:

EN EL 2005, LAS CORTES GENERALES DE ESPAÑA HICIERON LA PRIMERA CONVOCATORIA PARA EL PRIMER FORO PARLAMENTARIO INTRODUCIENDO DE ESTA MANERA EN EL SISTEMA DE CUMBRES IBEROAMERICANAS LOS APORTES QUE EMANARON DE ESTAS REUNIONES, CON TEMAS COMO EL FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL, LAS MIGRACIONES, LA COHESIÓN SOCIAL. Y HOY USTEDES DISCUTIRÁN SOBRE UN TEMA DE GRAN IMPORTANCIA, UN TEMA TRANSVERSAL, COMO ES JUVENTUD Y DESARROLLO.

EL AÑO PASADO EN EL MARCO DE LA CUMBRE IBEROAMERICANA DESARROLLADA EN SANTIAGO DE CHILE, PROPUSE ANTE EL PLENO DE COLEGAS, JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO, EL TEMA CENTRAL DE LA REUNIÓN PARA ESTE AÑO.

EN LA DECLARACIÓN FORMAL SE LOGRÓ NO SOLAMENTE GRACIAS AL APOYO UNÁNIME DE TODOS LOS PRESIDENTES, SE LOGRÓ LA INCLUSIÓN DE UN PÁRRAFO QUE HABLA DE DESARROLLAR PROGRAMAS Y POLÍTICAS ESPECÍFICAS, DISEÑAR INSTRUMENTOS



LEGALES QUE REFLEJEN EL COMPROMISO DE LOS ESTADOS IBEROAMERICANOS CON LA JUVENTUD CON EL FIN DE DARLE LAS OPORTUNIDADES PARA QUE CONTRIBUYAN A LA COHESIÓN SOCIAL.

EN LA ACTUALIDAD Y SIN DUDA, ESTE TEMA QUE SOLICITAMOS EN SANTIAGO, ENRIQUE FUE DEFINITIVAMENTE UN TEMA ADECUADO, TRANSVERSAL Y SEGURAMENTE LA PRÓXIMA CUMBRE DEL 29 AL 31 DE OCTUBRE EN SAN SALVADOR, VA A GENERAR POLÍTICAS PÚBLICAS PARA LA JUVENTUD, COMO NUNCA ANTES LAS HABÍAMOS TENIDO EN LA REGIÓN.

LA JUVENTUD CON SUS PROBLEMAS, CON SU IMPORTANCIA PARA EL DESARROLLO, TIENE DEFINITIVAMENTE QUE SER ATENDIDA ALREDEDOR DEL 60 POR CIENTO O 3 DE CADA 5 PERSONAS SON MENORES DE 30 AÑOS EN IBEROAMERICA, SE HABLA HASTA DE 150 MILLONES DE JÓVENES EN NUESTRA REGIÓN.

COMO ES SABIDO, LA GENERACIÓN ACTUAL DE JÓVENES IBEROAMERICANOS SE DESENVUELVE EN UN CONTEXTO SOCIAL E HISTÓRICO MARCADO POR LA PARADOJA Y LA COMPLEJIDAD.

TODOS LOS JÓVENES SON LA GENERACIÓN QUE HA ENFRENTADO EL IMPACTO DE LA GLOBALIZACIÓN, SUS VENTAJAS, DESIGUALDADES Y OTROS PROBLEMAS, ASÍ COMO LA APARICIÓN DE UNA SERIE DE FENÓMENOS SOCIALES QUE PONEN EN RIESGO SU APORTE A LA SOCIEDAD.

LA GRAN MAYORÍA DE ESTOS JÓVENES, CRECERÁ EN UNA ÉPOCA DE CAMBIO SOCIAL, ECONÓMICO, TECNOLÓGICO Y POLÍTICO, QUE LOS AFECTARÁ PROFUNDAMENTE. EN LA MAYORÍA DE LOS PAÍSES EN EL ESPACIO IBEROAMERICANO.

LA JUVENTUD ENFRENTA UNA SERIE DE SITUACIONES Y DESAFÍOS PARA CRECER FELICES, SANOS Y SEGUROS. LA EVOLUCIÓN EN LAS CONDICIONES DE VIDA, LA CAMBIANTE ESTRUCTURA DE LA FAMILIA, LOS EFECTOS DE LA URBANIZACIÓN Y LA MIGRACIÓN, LA FALTA DE EDUCACIÓN Y EMPLEOS, LA DISCRIMINACIÓN POR CAUSA DE GÉNERO O SITUACIÓN SOCIAL, SON TAN SOLO ALGUNOS DE LOS ASPECTOS A LOS QUE LOS GOBIERNOS DEBEMOS ESTAR ATENTOS Y DISPUESTOS A PALIAR.

ES POR ELLO QUE PREOCUPARSE DEL DESARROLLO INTEGRAL DE LA JUVENTUD IBEROAMERICANA, ES PREOCUPARSE POR EL MANTENIMIENTO Y SUPERACIÓN DEL CAPITAL HUMANO INDISPENSABLE PARA SEGUIR AVANZANDO COMO REGIÓN.

DISTINGUIDOS AMIGOS:



ESTE 4º FORO ES LA COYUNTURA IDEAL, PARA QUE IBEROAMÉRICA ASUMA LA RESPONSABILIDAD HISTÓRICA DE GENERAR UN IMPACTO POSITIVO EN LOS MÁS DE 150 MILLONES DE JÓVENES EN LA REGIÓN, QUIENES NECESITAN, MERECE Y DEMANDAN DE NUESTRA ATENCIÓN PARA LOGRAR SU DESARROLLO.

USTEDES ACÁ EN LA CAPITAL CUSCATLECA ANALIZARÁN EL TEMA JUVENTUD Y DESARROLLO DESDE LAS PERSPECTIVAS DE NUEVAS TECNOLOGÍAS: EFECTOS Y BENEFICIOS; CULTURA DEMOCRÁTICA: PARTICIPACIÓN EN LA POLÍTICA A LA QUE HACIA REFERENCIA EL SECRETARIO GENERAL Y POR SUPUESTO EN EL TEMA DEL EMPLEO DIGNO, FORMACIÓN PROFESIONAL Y ACCESO A LAS OPORTUNIDADES.

DESEO INFORMARLES QUE ESTE AÑO, COMO PAÍS SEDE DE LA DÉCIMA OCTAVA CUMBRE IBEROAMERICANA DE JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO, HEMOS LLEVADO A CABO ACÁ EN NUESTRO PAÍS, DIFERENTES FOROS, SEMINARIOS Y REUNIONES SECTORIALES, EN MATERIA DE SALUD, EDUCACIÓN, INFANCIA Y ADOLESCENCIA, ADMINISTRACIÓN PÚBLICA Y REFORMAS DEL ESTADO, GÉNERO Y TURISMO, ENTRE OTROS, ESTOS TEMAS TIENEN QUE VER CON LA JUVENTUD,

ESTOS EVENTOS HAN ENRIQUECIDO CON EXPERIENCIAS Y BUENAS PRÁCTICAS A NUESTROS PAÍSES, LO QUE GENERA UN MEJOR ENTENDIMIENTO DE LA SITUACIÓN DEL JOVEN, Y DA LA CERTEZA A LOS ESTADOS PARA QUE GENEREMOS POLÍTICAS PÚBLICAS ENFOCADAS A LA JUVENTUD, ASÍ COMO CONVERTIR A ESTE GRUPO ETARIO, EN ACTOR ESTRATÉGICO DEL DESARROLLO NACIONAL E INTERNACIONAL.

ES IMPORTANTE DESTACAR QUE EN DIVERSOS FOROS, EN LA ÚLTIMA DÉCADA, LOS ESTADOS YA HEMOS ADOPTADO EL COMPROMISO DE INCORPORAR, DE MANERA PROGRESIVA, DECISIONES Y MEDIDAS CONCRETAS PARA AVANZAR EN LOS DERECHOS QUE TENEMOS TODOS, ESPECIALMENTE LOS JÓVENES, EN MATERIA DE DERECHOS CIVILES, POLÍTICOS, ECONÓMICOS, DE SALUD, LABORAL Y OTROS.

DE HECHO EL 12 DE AGOSTO, SE CELEBRÓ EL DÍA INTERNACIONAL DE LA JUVENTUD, DECLARADO POR LAS NACIONES UNIDAS, SE RECONOCIÓ QUE LA JUVENTUD NO ES LA CAUSA, SINO LA SOLUCIÓN DE LOS PROBLEMAS DEL MUNDO.

MEDIANTE ESTE RECONOCIMIENTO Y LA GARANTÍA DE SUS DERECHOS FUNDAMENTALES, ESTAREMOS MOTIVÁNDOLES A SER ACTORES ESTRATÉGICOS DEL DESARROLLO DE NUESTROS PAÍSES, COMO PERSONAS CAPACES DE EJERCER CON RESPONSABILIDAD SUS DERECHOS, OBLIGACIONES Y LIBERTADES.

EN RESUMEN ESTIMADOS VISITANTES, PODRÍAMOS DECIR QUE DEBATIR SOBRE LA JUVENTUD, ES DEBATIR NO SOBRE EL FUTURO Y NO SOBRE EL PRESENTE DE NUESTROS PUEBLOS.

HONORABLES PARLAMENTARIOS, CONGRESISTAS Y DIPUTADOS, SENADORES.

QUIERO REITERARLES NUESTRA BIENVENIDA QUE TENGAN ÉXITOS EN DELIBERACIONES EN BENEFICIO DE LA JUVENTUD IBEROAMERICANA Y AGRADECER A LA HONORABLE ASAMBLEA LEGISLATIVA POR PERMITIRME DIRIGIRME A ESTE FORO, DARLO POR INAUGURADO, DESEARLES ÉXITO, PORQUE DEFINITIVAMENTE CREO QUE EN OCTUBRE LOS PRESIDENTES, GRACIAS A TODOS LOS INSUMOS QUE APORTARAN LAS DIFERENTES INSTANCIAS, VAMOS A TOMAR QUIZÁS, LAS PRINCIPALES DECISIONES QUE TIENEN QUE VER EN POLÍTICAS PUBLICAS PARA LA JUVENTUD.

BIENVENIDOS A LA TIERRA CUSCATLECA, QUE DIOS LOS BENDIGA Y QUE TENGAN ÉXITO ACÁ EN SAN SALVADOR.

MUCHAS GRACIAS